

POR UN PRESUPUESTO QUE GARANTICE PAN, TRABAJO Y TECHO



Ya dijimos hace unos meses que la **primera gran prueba de fuego** de este mandato llegaría con la elaboración de las **ordenanzas fiscales** y del **presupuesto municipal**, al tratarse de los principales instrumentos con los que cuenta el Ayuntamiento para atender los problemas de la gente y mejorar sus condiciones de vida.

Pues bien, tras el debate de las ordenanzas fiscales, que se cerró con la aprobación de más del 80% de nuestras enmiendas en favor de la mayoría social,

toca ahora abordar el de los presupuestos. Un reto que, como no podía ser de otra manera, encaramos con el mismo objetivo: el de **dar respuesta a las necesidades urgentes de pan, trabajo y techo de la población**.

De momento, el Gobierno de Juan Espadas (PSOE) ha avanzado unas líneas generales de su proyecto de presupuesto donde se contemplan algunas de las prioridades que hemos exigido, si se quiere contar con nuestro voto a favor, y que pasan, entre otras, por el incremento de la inversión en **obra pública, cláusulas sociales**, más ayudas para hacer frente a la **emergencia social**, una **Oficina de la Vivienda** Pero, al mismo tiempo, consideramos absolutamente insuficientes los fondos previstos, por ejemplo, para el **plan de empleo extraordinario** anunciado y echamos en falta otras muchas partidas sobre **vivienda** y políticas de **igualdad, movilidad o cooperación**.

Poco más podemos señalar por ahora, ya que lo único que conocemos del presupuesto es el **power point** que Espadas ha trasladado a los grupos de la oposición, después de presentarlo a bombo y platillo en rueda de prensa. Lo mismo, lo mismo . por cierto- que hacía Zoido en el pasado y que tanto criticaba el hoy alcalde cuando estaba en la oposición.



Esta forma de actuar, sin duda, dista mucho de la **transparencia** y de la **participación** prometidas por Espadas en su gestión. De ahí que nuestro portavoz municipal, Daniel González Rojas, le haya reclamado que deje a un lado las **declaraciones de intenciones** y los **eslóganes** facilones (la campaña ya pasó) y haga público de una vez su propuesta de prespues-

to. Sólo así podremos comprobar si de verdad dan respuesta a las necesidades de pan, trabajo y techo de la población y empezar a **trabajar sobre la base de cifras y no de titulares**.

Porque una cosa está clara y es que Izquierda Unida agotará todas las posibilidades a su alcance (recordemos que el PSOE no tiene mayoría en el Pleno del Ayuntamiento) para tratar de favorecer, desde la oposición, un presupuesto que sirva para **combatir las desigualdades y para caminar hacia una ciudad con menos paro, más sostenible, solidaria y habitable**.

Se abre ahora un apasionante periodo de debate y negociación, en el que IU realizará sus correspondientes aportaciones e iniciativas que, como siempre, serán fruto de un proceso participativo y participado con los **agentes sociales y colectivos de la ciudad**.

Y es que, para IU, tan importante es el **fondo** como la **forma** en que se elabora y ejecutan las cuentas del Ayuntamiento. Como dice González Rojas, «no se trata sólo de aprobarlas y de no volver a acordarse de ellas hasta el año que viene».

Por ello, en el próximo Pleno propondremos una **comisión de seguimiento** del presupuesto, así como una serie de medidas de transparencia para que los ciudadanos puedan comprobar, en todo momento y de forma sencilla, cómo van los gastos e ingresos del Consistorio.

